

Boletín No. 160

## GOBIERNO NACIONAL MANTIENE TODO EL APOYO Y ATENCIÓN PARA COMUNIDADES DE LA ORINOQUIA AFECTADAS POR LAS INUNDACIONES

- *El nuevo director de la UNGRD, como representante del Gobierno Nacional se desplazó a Vichada y Guainía para seguir y fortalecer los planes de acción específicos que se tienen a fin de mantener la respuesta a las familias afectadas por las lluvias.*
- *Alrededor de 54.000 personas se han visto afectadas en toda la zona de la Orinoquía colombiana por cuenta de las lluvias que se han registrado durante los últimos dos meses en la zona, lo que ha llevado a elevar el nivel de los ríos como no se habían presentado en los últimos 40 años.*
- *Planes de respuesta se mantienen y el Gobierno Nacional continuará apoyando la zona para las posteriores etapas de estabilización y recuperación en toda la región afectada.*
- *El próximo martes el Presidente de la República, Iván Duque Márquez, en compañía de la UNGRD, se desplazará hasta la zona para seguir fortaleciendo el apoyo del Gobierno a esta región.*
- *Más de 11.315 millones invertidos en la respuesta a lluvias en la Orinoquia.*



**Inírida, Guainía, 11 de agosto de 2018 (@UNGRD).** Tan solo a pocas horas de la posesión de Eduardo José González Angulo como Director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, por parte del Presidente de la República Iván Duque Márquez, el alto funcionario se dirigió a Vichada y Guainía, las zonas más afectadas de los departamentos de la Orinoquia y que hoy se encuentran en emergencia a causa de las inundaciones generadas por la temporada de lluvias lo que ha ocasionado el aumento en el nivel de los ríos meta, Orinoco, Bitá, Guaviare, Inírida, Guainía y Atapabo.

Tanto en Puerto Carreño, capital de Vichada como en Inírida, Guainía, el director de la UNGRD lideró los Puestos de Mando Unificado, donde se establecieron lineamientos a seguir para continuar atendiendo a las personas afectadas y mantener en ejecución el Plan de Acción Específico que se tiene con lo que se busca fortalecer la atención en los sectores más afectados.

En el departamento de Vichada el director Eduardo José González encontró que actualmente los cuatro municipios del departamento registran afectación, tres de ellos con la declaratoria de calamidad pública y un reporte oficial de 1.747 familias afectadas, equivalentes a 8.735 personas.

Así mismo, 200 viviendas averiadas, un puente peatonal y el alcantarillado. La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres ha entregado 2.550 kits de mercados, 2.550 kits de aseo, 6.900 frazadas y 600 carpas. En la operación en el departamento se han invertido más de 1.527 millones de pesos y, de acuerdo al reporte entregado por el director de la UNGRD, la ayuda se mantendrá y fortalecerá.

*“Se ha venido trabajando interinstitucionalmente, se han atendido las solicitudes puntuales de la gobernación y los municipios y hemos tenido complementariedad para dar el soporte y la atención. Llegamos hoy hasta las zonas más afectadas, las recorrimos y continuaremos desarrollando todo el plan de acción de respuesta y posteriormente se tomarán las decisiones respectivas para la estabilización y recuperación de esta región”* manifestó Eduardo José González, director de la UNGRD.

En este sentido el alcalde de Puerto Carreño, Marcos Pérez Jiménez, indicó que *“se han apoyado a las familias con temas como albergues, con carpas y otros elementos para su protección, así como transporte; hemos articulado los esfuerzos de todas las entidades para apoyar con el traslado de las personas a donde familiares o amigos. Hemos trabajado de la mano de la Unidad Nacional para la*

*Gestión del Riesgo y hoy nos sentimos más respaldados para continuar atendiendo a nuestras comunidades".*

El funcionario nacional después de estar en Vichada, se desplazó junto con su equipo de trabajo a evaluar las afectaciones de Inírida y en general del departamento del Guainía, en donde desde el PMU pudo conocer de primera mano las zonas afectadas, el balance de la operación, lo que se ha venido estableciendo y a su vez fortaleció las acciones que desde el Plan de Acción se tienen para este departamento.

Como parte complementaria a lo dispuesto por el departamento y los municipios afectados del Guainía, la UNGRD ha entregado 3.300 kits de mercados, 3.900 kits de aseo, 9.900 frazadas, 5.000 toldillos, 500 carpas, con lo que se articulan acciones para la atención de las 4.138 familias afectadas en este departamento.

Allí el gobierno ya ha dispuesto he invertido más de 1.386 millones de pesos para Asistencia Humanitaria y para el Fondo de Inversión Colectivo, con lo que se apoya todo el operar de las entidades del SNGRD quienes han estado al tanto en cada uno de los procesos de atención de las familias y comunidades.

De igual forma, se han activado los subsidios de arriendo, se ha apoyado la evacuación de familias, se han desplegado 14 vuelos para poder entregar ayudas humanitarias, se han hecho 1.828 intervenciones médicas y se han recorrido más de 4.100 kilómetros por río y aire para llegar incluso a las 1.500 familias que se encuentran en las zonas más alejadas de todo el departamento.

*"El Puesto de Mando Unificado se ha convertido en un lugar de encuentro para dar soluciones inmediatas a la problemática de la afectación de esta temporada de lluvias. Debemos resaltar el gran trabajo que se ha venido dando por las entidades, la gobernación, la alcaldía, lo que ha tenido grandes resultados en materia de atención. Siguen dos cosas. La primera de ellas la culminación de la etapa de la respuesta con ayudas adicionales y complementarias y lo segundo con la finalización de la respuesta y que inicie la disminución de los niveles de los ríos, empezar evaluaciones respectivas para cuantificar y poder tomar decisiones al respecto para la estabilización y recuperación",* manifestó Eduardo José González, director general de la UNGRD.

Cabe aquí resaltar el trabajo en los departamentos de las entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo, entre Armada Nacional, Fuerza Aérea Colombiana, Defensa Civil, Bomberos, Cruz Roja, Policía Nacional, Ejército Nacional, ICBF, los

Consejos Territoriales de Gestión del Riesgo, la misma comunidad y todas las secretarías de salud, de gobierno, de educación y demás que vienen articuladas desarrollando acciones para darles solución y apoyo a las familias.

El alcalde de Inírida, Camilo Puentes, ratificó que *"Hay apoyo total del gobierno nacional lo que nos deja satisfechos. Hicimos una primera etapa de atención la cual se está culminando en estos momentos, llegamos a las 52 comunidades del municipio que fueron enviadas por la UNGRD para calmar un poco las necesidades básicas que en este momento se tiene. A la comunidad decirles que el Sistema Nacional sigue trabajando por ellos para llegar con lo que necesiten y así lo hemos venido haciendo y se continuará en la labor"*.

En total, la UNGRD ha invertido más de 11.315 millones de pesos en toda la región, movilizandoo 109.3 toneladas de asistencia humanitaria, ejecutado obras de emergencia, en agua y saneamiento básico, entre otras acciones para toda la zona de la Orinoquía.